



NOTA DE PRENSA N° 472-2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

II Audiencia Pública Regional, auténtica democracia del pueblo.

El gobierno regional Cajamarca invirtió el 83.9 por ciento de gasto de inversión pública, y se ubica en el cuarto lugar a nivel nacional.

Por: Tito Vera Cubas.



En el proceso de construcción de una democracia participativa amplia, y en aras de la transparencia, el presidente regional Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, desde las las 11:30 de la mañana del viernes 21 de diciembre del 2012, rindió cuentas del segundo año de su gestión en la “II Audiencia Pública Regional 2012”, en la tribuna oriente del estadio “Héroes de San Ramón” de Cajamarca, en estricto cumplimiento al Art. 24 de la Ley Orgánica de

Gobiernos Regionales N° 27867.

El presidente regional Gregorio Santos Guerrero, acompañado de su equipo de gerentes, sub gerentes, directores sectoriales, congresista Mesías Guevara, alcalde de la provincia de Hualgayoc, Hernán Vásquez Saavedra, y los alcaldes de los distritos de Huasmín, Encañada, Chilite y más de 6 mil personas de las 13 provincias de la región Cajamarca, explicó las obras ejecutadas, en ejecución y la propuesta de gestión basada en un Nuevo Modelo de Desarrollo en la región Cajamarca y el firme compromiso de cuidar el medio ambiente.

Gobierno Regional en el 4º lugar en eficiencia de gasto

En su mensaje el presidente, Gregorio Santos Guerrero, dijo “Somos eficientes en la gestión del gobierno regional Cajamarca porque nos ubicamos en el cuarto lugar de eficiencia de gasto de capital a nivel nacional con el 83.9 por ciento, dinero del pueblo orientado a reducir las brechas sociales alineadas a las políticas del país, de la región y al Plan de Desarrollo Regional Concertado 2021”.

La capacidad de gasto de capital del gobierno regional Cajamarca (83.9%) es muy superior al gasto de los ministerios del gobierno del presidente Ollanta Humala: Agricultura (65.7%), Vivienda Construcción y Saneamiento (60%), Ambiental (51.2%), Presidencia del Consejo de Ministros (48%), Educación (42%), Salud (39%), Interior (31%) y el Congreso de la República son los más incapaces de gasto (13%).

SALUD



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

El compromiso de acercar la salud a los cajamarquinos se cumplirá con la construcción de 5 hospitales: “Construcción e Implementación del Hospital II-1 de Cajabamba”, por un monto de 32 millones 592 mil soles y beneficiar a 161 mil 528 personas; “Construcción e Implementación del Hospital II-2 Jaén”, por un monto de 80 millones 550 mil 520 soles para beneficiar a 376 mil 865 personas; “Hospital de la provincia fronteriza de San Ignacio”, por un monto de 34 millones de soles; “hospital de Bambamarca”, por un monto de 29 millones de soles; “Hospital de Cutervo”, por un monto de 35 millones de soles.

Se contrataron 800 profesionales capacitados en atención integral de la gestante, 300 profesionales capacitados en emergencia obstetricia, 364 profesionales contratados para la atención integral de la gestante y la adquisición de 13 ambulancias, ecógrafos, monitores fetales, cunas, etc. distribuidas a los establecimientos de salud de la región. Además, se atendieron 7 mil 373 pacientes en jornadas médicas gratuitas, etc.

EDUCACIÓN

En cobertura educativa con calidad se crearon 280 instituciones educativas iniciales en la zona rural, que beneficiará a 8 mil 400 niños; creación de 17 instituciones del nivel secundario en zonas rurales; validación de 256 nuevas plazas en inicial para crear 139 instituciones educativas iniciales, 98 ampliaciones para beneficiar más de 7 mil 500 niños en el próximo año.

2 mil 400 plazas docentes y administrativas se convertirán en plazas orgánicas a partir del próximo año, 67 mil 331 estudiantes se beneficiaron con módulos audiovisuales, se entregó 3 mil 777 módulos de material lúdico a las instituciones educativas para beneficiar a 111 mil 044 estudiantes de inicial y primaria, se entregó 35 mil laptops a escuelas y colegios para beneficiar a 342 mil alumnos, etc.

Se crearon como Unidades Ejecutoras las UGELs de San Miguel, San Marcos y Cajamarca; el enero entrará en funcionamiento las UGELs de Celendín, Contumazá y San Pablo concretizando la descentralización efectiva de la educación.

La Dirección Regional de Educación elaboró los expedientes técnicos de 153 instituciones educativas empaquetadas en 10 proyectos de inversión pública para lograr su construcción en los próximos años, se realizó el saneamiento físico de 463 instituciones educativas con una inversión de un millón de soles.

Con el objetivo de democratizar la educación superior se creó 19 anexos de institutos superiores tecnológicos en los distritos de: Asunción, Chetilla, Cospán y Magdalena en la provincia de Cajamarca; Callayuc, La Ramada, Querocotillo en la provincia de Cutervo; Pucará y Chontalí en Jaén; Paccha y Tacabamba en Chota; Moran Lirio y Hualgayoc en la provincia de Hualgayoc; Catilluc y Llapa en San Miguel; Cupisnique en la provincia de Contumazá; José Sabogal en San Marcos; Chalan en Celendín y en el distrito de José Sabogal en la provincia de Cajabamba.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

AMBIENTAL

Gregorio Santos reafirmo su firme compromiso de continuar al lado de su pueblo hasta lograr la inviabilidad del proyecto minero Conga con el objetivo de conservar las fuentes hídricas (cabeceras de cuenca) para priorizar el uso en el consumo humano y para los proyectos de riego con la finalidad de potenciar el agro en la región Cajamarca.

La gerencia regional de Recursos Naturales y Medio Ambiente -RENAMA- ejecuta el programa de plantaciones forestales para la mitigación del cambio climático con la plantación de 10 mil hectáreas en proceso de reforestación para recuperar ecosistemas degradados en las zonas altas de la provincia de Hualgayoc, Santa Cruz, Chota, San Pablo, San Miguel, San Ignacio y Cajamarca. Además existen 8 proyectos en formulación para recuperar 30 mil 700 hectáreas adicionales de ecosistemas degradados, con una inversión estimada de 93 millones de soles.

El Ordenamiento Territorial es una prioridad para el presidente, Gregorio Santos, el equipo técnico está trabajando para llevar adelante el proceso de OT y recomendar las actividades económicas compatibles en determinadas áreas de nuestro territorio. Además, se está formulando 7 expedientes técnicos para el reconocimiento de áreas de conservación natural.

15 millones de inversión en instalación del sistema de información hidro - meteorológica para reducir la vulnerabilidad, además ya se licitó la implementación del laboratorio para la vigilancia de la calidad del agua por un monto de 1.5 millones de soles, etc.

DESARROLLO ECONÓMICO

El gobierno regional conformó el programa regional de riego compuesto por 116 proyectos por un monto de inversión de 556 millones de soles, para irrigar 44 mil hectáreas, beneficiar 38 mil 652 familias rurales a realizarse en 5 años porque Cajamarca es una región agrícola y ganadera.

Para el 2013 se tiene 16 expedientes técnicos que requiere de 63 millones de soles de financiamiento del ministerio de Agricultura. En el 2011 se ejecutaron 3 proyectos de riego y en 2012 se están ejecutando 4 proyectos. La propuesta de la gerencia de Desarrollo Económico es insertar en la agricultura regional cultivos de exportación como: palta, frutales, tara, café, etc.

Se está elaborando un paquete de proyectos para mejorar la competitividad de los productores lecheros de las 13 provincias, competitividad de pequeños y medianos productores en 11 provincias, mejoramiento de la competitividad de cadenas productivas de cultivos andinos, etc. también se está intensificando la campaña de titulación de tierras rurales.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

Se conformaron 4 cooperativas: Jequetepeque, Alto Zaña, Crisnejas, Arroceros de Jaén y Alto Chicama (2 mil productores). Los primeros resultados los obtuvieron los productores de palta del Jequetepeque que lograron vender más de 6 mil kilos de palta al mercado mayorista de Lima y supermercado Castope en Cajamarca.

Para potenciar el turismo en la región se está formulando 8 proyectos con la finalidad de poner en valor “El centro urbano Quechua en Chetilla”, Centro Ceremonial Layzón”, “Cataratas de Caruhaquero”, “Museo Regional de las Culturas”, “Kuntur Wasi, La Conga y Yonan”, “La Ruta del Inca Combayo”, “Monte Grande, San Isidro y Faical (Jaén y San Ignacio)” y “El Bosque Nublado de Udima” (Santa Cruz).

ELECTRIFICACIÓN

La electrificación rural es una prioridad de nuestro gobierno, dijo Gregorio Santos, al momento de precisar que el Programa de ampliación de la frontera eléctrica -PAFE III- en 8 provincias está entre el 70 y 86 % de avance para beneficiar con luz eléctrica a 197 mil 891 habitantes.

El “Programa Regional de Electrificación Rural -PRER-, que se inició en la gestión de, Gregorio Santos, pretende realizar un barrido eléctrico en las zonas rurales con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las familias que viven en condiciones de pobreza.

En este momento existen 3 proyectos en estudio de factibilidad por un monto de 58.2 millones de inversión para beneficiar a 75 mil pobladores en la provincia de San Ignacio; 5 proyectos en formulación por un monto de 66.7 millones de inversión, que beneficiará a 42 mil pobladores en 17 distritos de las provincias de Cajabamba, Celendín y San Ignacio.

CARRETERAS

En el marco de las políticas priorizadas de integración vial, el Gobierno Regional Cajamarca ejecuta 4 proyectos de mejoramiento y construcción de 178 kilómetros de carreteras con una inversión de 41 millones 755 mil 469 soles.

“Mejoramiento de la carretera Bambamarca, Atoshaico, Ramoscucho, La Libertad de Pallán, Celendín” (S/. 31 millones 203 mil 381.16), “Construcción de 19.5 kilómetros de la carretera Chimbán – Pión – Santa Rosa” (S/. 4 millones 697 mil 025), “Mejoramiento del camino vecinal en el tramo La Palma – Conga El Verde – El Verde – El Porvenir – Nuevo Triunfo” (S/. 2 millones 101 mil 849.93), “Mejoramiento y apertura de la carretera José Gálvez – Jorge Chávez – La Ayacunga” (S/. 3 millones 164 mil 391.44).

En las provincias de Jaén y San Ignacio se inició el proyecto: “Servicios de gestión y conservación de infraestructura vial básica a nivel de capa asfáltica”, de 238.50 kilómetros de carretera que integrará a 11 distritos con las capitales de las citadas provincias, con una inversión de 155 millones 468 mil 326.94 soles.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

En la provincia de Cajamarca se ejecuta el proyecto de “Mantenimiento por niveles de servicios -capa asfáltica- de 121 kilómetros de carretera que comprende el tramo: Choropamapa – Asunción – Cospán – límite con La Libertad”, con una inversión de 70 millones 477 mil 340.27 soles, en un plazo de ejecución de 5 años.

Además existe un paquete de proyectos para afirmado y apertura de carreteras para integrar el departamento con mejores carreteras.

Se agradece su difusión
Cajamarca, 22 de diciembre de 2012

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA